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第一教育·艺考B08

五六年以后，即2014年左右，艺术生的整
体素质将会大幅提高。

2009年河南艺术类考生超过了山东省成
为第一大省，但音乐类考生比往年降了1000多
人。预计 2010年河南的艺术类考生人数不会
降温，但人们报考艺术类专业会更理性化。

五六年以后，即 2014 年左右，艺术生的
整体素质将会大幅提高。原因一是随着现在
的艺术生毕业后一部分人将到中小学校做音
乐老师，使得中小学生的音乐基础有所提
高，而到了高中，这部分报考艺术类专业的
学生相应的整体素质也会较现在的有所提
升。第二原因是，现在社会上的关于艺术类
的各种培训班在逐年增多，而且大多数除了
辅导高三的艺术类学生突击专业外，多数还
从事孩子的基础辅导，使很多的孩子从小就
能接受到艺术的熏陶。据了解，这些孩子大
多从七八岁开始，他们学了八九年后，到
2014年左右正好高中阶段，在高中时这些孩
子已基本上具备了很好的基础。这对艺术类
的生源质量是个利好消息。

近日，“第一教育”连续约请相关
业内人士，分别就艺术类考生未来几
年内生源增减、报考趋势、就业前景
等进行采访报道，引起了业界及考
生、家长的普遍关注。为更好地给艺
术类考生及其家长提供更权威的艺
考信息，我们将请相关专家、招生考
官等专业人士，对艺术类专业进行有
针对性的深度分析，以期给艺术类考
生指点迷津、提供参考。

本期受访对象为黄河科技学院
音乐学院声乐教研室主任李庆勋。
从2002年起至今，他连续当了8年的
招生“考官”，对艺考声乐专业有很深
的认识与独到的见解。

晚报记者 唐善普 实习生 毛玺玺/文
晚报记者 赵楠/图

校园招聘会现场

11月14日，由郑州大学西亚斯国际学院举
办的“2010届毕业生校园招聘会”在该院体育
馆举行。招聘会吸引了省内外500余家用人单
位参展，提供近 2000个就业岗位，共有 4000余
名学生参加此次招聘会。

记者在招聘会现场发现，教育机构成了热
门单位，学生在展台前排着队等待面试。据了
解，今年有七类人才最受用人单位青睐，分别
为计算机、电子、通信、金融、经济类、教育类、
管理类人才，管理咨询类企业用人需求比以往
增加。此次招聘会是该校帮助毕业生顺利实
现就业的重要举措，充分体现了学院“以就业
为导向”的办学理念，增强了校企之间的交流
与合作，为广大毕业生搭建了展示个人才能、
彰显个人素质的就业平台。

晚报记者 张国庆/文 通讯员 李煜昕/图

为进一步培养在校大学生公共安全和社
会责任意识，提高预防、应对、处置突发火灾的
能力，11月 9日，中原工学院举行了 2009年消
防演练大会暨消防运动会。运动会还特别邀
请到了新郑市消防大队教导员和大队长。

该校郭书记在讲话中指出：火灾猛于虎，
消防重于山。希望同学们通过此次演练大会，

增强消防意识，掌握消防知识，使我们的校园
更加安全美好。本次演练共分为两部分：灭火
演练，消防逃生演练。演练结束后，各学院同
学开始参加消防运动会，其中包括50米消防水
带连接，迎面10人接力，消防知识竞赛，灭火竞
赛。最终人文与社会科学学院和纺织学院并
列团体第一名。 王丽萍 鲁粉玲

为进一步加强学校与企业的联系，促进大
学生就业，河南工程学院将在本月 21～29日，
分别在三个校区分专业举办就业专场招聘周
活动。

据悉，河南工程学院今年毕业生 7000余
人，涉及服装、纺织、艺术设计、安全工程、市场
营销、计算机、商务英语、建筑、机械、经贸等80

多个专业。根据专业划分，将举办多场专场招
聘会。招聘会专业性、目的性更强，更加方便
毕业生和企业的双向选择。预计参加招聘周
的企业有300余家，包括格力、惠普、松下、北大
方正、雅戈尔、宇通、迪欧、丹尼斯等知名企业，
将提供就业岗位3000余人。

何平

郑州大学西亚斯国际学院首场校园招聘会

七类人才今年受青睐 中原工学院 举行“消防你我同行”趣味运动会

河南工程学院 将举办“就业专场招聘周”活动

校园快递

在考上的学生中，10%的属于非常优秀的，
30%左右属于优秀的，50%的属于中等生，剩下
10%则是条件不好的。

2002年时，我省报考的艺术生人数是7000
人左右，总体来说基本素质好。据了解，1993
年、1994年的时候，全省每年有艺术生 2000多
人，河师大招的音乐专业学生40多人。从2003
年以后，随着报考人数增多，一些基础及素质不
好的学生也越来越多的出现在艺术生队伍中。
今年全省艺术生则达到了14000人左右。

从2002年到2009年，李庆勋每年都要到外
省去招生，也就是做考官。按他的说法，在考上
的学生中，10%的属于非常优秀的，30%左右属
于优秀的，50%的属于中等生，剩下10%则是条
件不好的。

最近几年考进来的音乐专业的学生一般有
五类情况：有专业基础、对音乐很感兴趣、基础
条件一般但喜欢音乐、音乐天赋中等但对音乐
没兴趣且文化课不好、音乐没天赋也没兴趣仅
仅是为了考学。如果属于后一种情况的学生，

建议千万别学音乐，别当艺术考生。因为这样
的学生将来既使考上了，学的痛苦老师教得也
非常吃力，对家庭、就业都是一种不负责的做
法，也是一种负担。

针对考上的学生的不同个体情况，学校从
学生的前途考虑可能会进行分类培养——尖子
生，按表演人才培养。一般条件的，当老师或文
化、音乐部门的管理人才。条件特别不好的，只
能要求他们将理论学扎实，做社会上的音乐管
理人才，或者培训策划人才等。

关于考生水平——50%的艺术大学生属中等

想成为艺术生一员的学生，在报考前建议你先
找一位专业老师测试一下你的“专业属性”有多少。

前面说过艺术生一般有五种情况存在。为
避免真正出现考上学后学不好，或毕业后不好
就业的情况发生，考生应在家长的陪同下到开
有音乐系的大学或找音乐大师给测试一下你的
音乐天赋，让声乐老师听一听，给出正确的建

议。否则，对于根本就不适合上音乐专业的学
生来说，四年下来，不仅花费大量的金钱（至少
得6万～7万元人民币），而且就业也很难。

一般来说，声乐老师听了孩子的情况后，都
会给出一定的正确建议和意见的。这时候做为
家长或学生个人，一定要好好的参考专业老师
对给你的建议，因为这关系到一个人的未来。

提醒你千万别找社会上开培训班的人问
“我能不能考音乐专业”，他们 90%以上都会告
诉你“能”。原因很简单，他们想招更多的人到
自己的培训班，给出的建议当然带有功利性。

另外，如果经济条件不好也建议不要报艺
术专业，因为这些专业一年的费用大约会在 2
万元以上。

关于报考——找专业老师测试后再决定

音乐靠突击不行，基础很重要，需要有“童
子功”。乐器尤其是这样，至少得4年以上的功
夫才行。

现在离2010年1月份艺术考试还有不到3
个月的时间，这个时候可能还会有一些人在做
着走“捷径”的高考梦，就是从普通高考学生转
向艺术类考生，也不是说绝对不行，但一定要慎
重。

如果你要报考音乐系，除非你的音乐感觉
非常好，有一定的基础，素质不错，听力好，你可
以在只有 3个月的时间改报音乐系艺术类考
生，否则最好不要报这个专业。

而且这个时候你一定要利用这3个月的有
限时间，专业学校的老师辅导，最好是在声乐、
感觉、听力等方面各找一个专业老师进行专业
辅导，进行突击辅导。找辅导班千万别盲目，一
定要先进行详细的了解，既使仅仅是为了应复
考试，也要将基础学牢固，这样才能顺利过关。

山东考生与河南的考生相比，2002年以前
的比河南考生素质高，原因是他们的学生在高
一时就开始对专业课上下功夫，到高三已学了
3年，当然专业基础打得牢，比河南考生水平
高，升学率也高。

因此，如果一个高中生要想真正的走音乐

这条路，除了从小练就基本功外，在高一时就应
该在专业课上有目的的开始进行专业性的学
习。比如从高一起，声乐可以一个月上一次课，
打好基础，按部就班的学，到高三时，因为你从
高一起文化课和专业课都没有丢，这时候可以
将时间侧重于专业课上，在文化课上放一放，
60%左右的时间放在专业课的学习上，然后在4
月份以后考罢专业课后，再把文化课补上去。

很多人认为自己的嗓子好，乐感好，学一年
多，这样的可以突击，但这样的人能有几个？音
乐靠突击不行，基础很重要，需要有“童子功”。
乐器尤其是这样，至少得4年以上的功夫才行。

关于辅导——专业课最好从高一开始

专业辅导从高一开始专业辅导从高一开始 经济条件差慎选艺经济条件差慎选艺考路考路

报考前最好咨询报考前最好咨询一下专业老师一下专业老师


